

Parrainage républicain : un engagement plein d'émotions

Le samedi 16 décembre, à l'occasion de la Journée Internationale des Personnes Migrantes, la Ville de Tours organisait, comme elle le fait depuis quelques années dans la continuité de son adhésion à ANVITA, des parrainages républicains. Réunis dans la grande salle des mariages de la Mairie, des Tourangelles et Tourangeaux de nationalité étrangère ont ainsi pu marquer leur attachement aux valeurs de liberté, d'égalité et de fraternité qui fondent la République Française, tandis que leurs parrains et marraines s'engageaient à les aider dans leurs démarches administratives, dans l'apprentissage de la langue française



droits réservés - TJM

ou encore dans l'accompagnement de la défense de leurs droits. Un engagement moral qui trouve à s'exprimer pratiquement au quotidien dans les actions des collectifs et associations dont ceux-ci font souvent partis. Nombre d'organisations étaient ainsi présentes (RESF, Utopia 56, la Table de Jeanne-Marie, etc.) aux côtés des élus municipaux. Toutes et tous ont concouru à faire de cette journée un moment à la fois solennel, émouvant et festif.

Patricia, bénévole à la TJM

Les parrainages de la Table de Jeanne-Marie : Assim (marraines Béatrice D. et Bernadette C.), Kouamé (marraine Chantal L. et parrain Damien C.) Roby (marraine Patricia D. et parrain Éric Yohann B.)



Alerte !

ALERTE, les gens fouillent dans les poubelles pour manger alors qu'on jette des tonnes de nourriture ! Vite La Table de Jeanne-Marie...

ALERTE, il y a des familles, des jeunes mineurs sous des tentes, dans des bidonsvilles, dans des skates, des personnes fragiles ou âgées qui sont incapables de cuisiner, livrées à elles-mêmes ! Vite La Table de Jeanne-Marie...

ALERTE, il y a des gens en hébergement d'urgence dehors de 8 h à 18h, des personnes qui veulent s'intégrer, se donner ! Vite La Table de Jeanne-Marie...

ALERTE, il y a des jeunes sans stage pour leur cursus scolaire, Vite La Table de Jeanne-Marie...

ALERTE, il y a des associations qui ne trouvent pas de local pour se réunir ou pratiquer leurs activités bénévoles et solidaires ! Vite La Table de Jeanne-Marie...

ALERTE, il y a des femmes, enceintes ou pas, des enfants, des jeunes mineurs, des hommes, des jeunes et des vieux, malades ou avec des handicaps qui dorment à la rue ! Vite La Table de Jeanne-Marie pour payer des chambres d'hôtel...

Et l'État et les pouvoirs publics se déchargent toujours plus !

Non, la Table de Jeanne-Marie ne développera pas un service d'hébergement d'urgence. Quand les fonds apportés par le concert de Noël de la ville pour payer des chambres d'hôtel aux familles envoyées par le collectif Pas d'enfants à la rue seront épuisés, l'État et les pouvoirs publics devront assumer leur fonction de « fabricants de misère » !

Non à la loi immigration !

36 organisations associatives, syndicales et politiques se sont réunies à Tours le samedi 23 décembre pour réagir au vote de la loi immigration par le parlement mardi 19 décembre.

Partant d'une situation dramatique avec une crise de l'accueil en cours depuis des années dans le pays, cette loi va aggraver les conditions d'existence des étranger·ères sur le sol français.

Cette loi raciste et xénophobe restreint le droit au séjour, accentue considérablement la répression, s'attaque au droit d'asile, au droit du sol, aux étranger·ères malades, aux étudiant.es non européen·nes, au regroupement familial. L'attaque contre l'hébergement d'urgence, le durcissement de l'accès aux prestations sociales dont les allocations familiales et les aides aux logements vont jeter des familles à la rue ou dans les bras de marchands de sommeil, particulièrement les femmes migrantes.

Cette loi va précariser davantage les travailleuses et travailleurs, les lycéen·nes, les étudiant·es avec ou sans pa-

piers.

L'extrême droitisation de la politique gouvernementale s'insère désormais dans la loi, grâce à l'alliance des macronistes, de la droite et de l'extrême droite. Il s'agit de la loi la plus régressive depuis 40 ans.

Cette loi s'attaque aux libertés publiques, bafoue les droits fondamentaux tel que le droit d'asile et réinstaura la double peine. La démocratie doit se bâtir sur des valeurs d'égalité entre toutes et tous.

Nous exigeons l'abandon de cette loi. Nous avons une responsabilité collective à poursuivre une action massive et populaire contre cette loi qui banalise un projet raciste et xénophobe. Toutes les organisations appellent à une mobilisation la plus forte possible contre cette loi, le dimanche 14 janvier, et jusqu'à son abandon. Nous soutenons les personnes sans-papiers, menacé.es d'expulsion, les élu·es qui continueront à verser des allocations, les médecins qui soigneront, les enseignant·es qui protégeront leurs élèves et les syndicats qui agiront.

Contre cette loi indigne et inhumaine, mobilisons-nous ! manifestation dimanche 14 janvier

**Rendez-vous dès 12h00 pour un repas partagé à la Table de Jeanne-Marie (chacun.e apporte à manger et à boire)
et rassemblement à 14h30 place de la Liberté pour la manifestation à suivre.**

signataires de l'appel : Action Féministes Tours, AMMI-Val d'Amboise, la CIMADE, CIP 37, Collectif Notre Santé en danger 37, Collectif Pas d'Enfants à la rue, Convergence services publics, ICEM, Mouvement pour la Paix 37, RESF, La Table de Jeanne Marie, Tours Antifa, UTOPIA 56, FEUTRE, FSE, LISTE, OST, SET, SOLIDAIRES 37, Solidaires étudiant.es, USL 37, C'est au Tour(s) du Peuple ! GES 37, Les jeunes insoumis.es, LFI37, les jeunes écolos 37, NPA37, PCF 37, Le Parti des Travailleurs 37, le POI 37, Parti de Gauche 37, UCL 37.

Couscous de fin d'année

Appel à bénévoles

Des soucis d'organisation (que nous espérons provisoires) ne nous permettent plus de servir le repas du dimanche. Le petit déjeuner est maintenu (entre 10h et 12h) et les bénéficiaires peuvent toujours emporter des denrées pour le soir. Par ailleurs, le service sur les autres jours de la semaine reste inchangé. Un renforcement des équipes de bénévoles est indispensable pour envisager la reprise du déjeuner dominicale et, plus généralement, assurer le bon fonctionnement de l'association. N'hésitez pas à nous rejoindre. Tous ensemble, continuons à faire vivre la Table de Jeanne-Marie.

Patricia, bénévole à la TJM

Un don anonyme (et exceptionnel) de 150 cuisses de poulet et 300 merguez ! Grâce à cela Massi a préparé un délicieux couscous largement partagé le mardi 28 novembre dernier. De la générosité, du savoir-faire, de la solidarité et l'envie constante de rendre la vie plus agréable... Toutes les valeurs de la Table de Jeanne-Marie étaient encore une fois mobilisées à l'occasion de ce repas fort apprécié.



Nicole, bénévole à la TJM



Lutter contre la précarité étudiante

Comme nous l'annoncions dans notre bulletin de septembre 2023, la Table de Jeanne-Marie s'est engagée aux côtés des Bonnes Mines pour lutter contre la précarité alimentaire des étudiants. Répondant à un appel à projet de la Préfecture, l'association a obtenu un financement avec lequel elle a décidé de soutenir tout à la fois les petits paysans et les étudiants, en permettant à ces derniers d'avoir accès à des produits locaux et plus sains. Il n'est pas inutile de rappeler que, selon l'Observatoire de la vie étudiante, un quart des étudiants n'auraient pas assez d'argent pour couvrir leurs besoins de première nécessité. Par ailleurs, les réseaux dont ils bénéficient habituellement étant suspendus pendant les vacances scolaires, certains se trouvent, durant cette période, dans une situation encore plus difficile. Deux distributions de denrées ont ainsi été organisées les 28 décembre et 4 janvier, dans les locaux de la Table de Jeanne-Marie, par les cinq associations de l'Université de Tours* organisatrices, et plus de 200 étudiants y ont été accueillis. Axé à la base sur l'aide alimentaire, le projet ne cesse d'évoluer car il ne répond pas uniquement à des difficultés financières mais vise également à lutter contre l'isolement en créant et développant du lien social. La démarche solidaire pourrait se résumer en une formule aussi simple qu'évidente : on vit toujours mieux quand on s'entraide.

Nicole, bénévole à la TJM

*Les Bonnes Mines, Association des étudiants ivoiriens de Tours (AEIT), Téméléïa, les Étudiants musulmans de France (EMF), Agate.



Goûter de Noël

Le mercredi 20 décembre : la fête de Noël, comme chaque année, était célébrée afin de réunir les familles avec enfants autour du sapin illuminé et décoré, en présence du père Noël incarné par Patrick. Les élèves de l'école Saint Martin avaient apporté leur concours sous forme de confiseries et cartes de vœux très imaginatives. Les personnes présentes encouragées par Jean Pierre,



guitariste, et Michèle, caroniste, ont pu se défouler en entonnant le chant du petit papa Noël traditionnel. Les convives ont pris plaisir à bavarder et à partager un goûter organisé conjointement par Véronique soutenue par un groupe de mamans bénévoles. Cette collation proposait

des gâteaux faits maison ainsi que des pâtes de fruits, fraises Tagada, le tout arrosé de thé, café, chocolat chaud, cocktail de boissons froides et confiseries diverses, le tout disposé sur des tables joliment décorées sur le thème de Noël. Une improvisation théâtrale est venue ponctuer l'ambiance et c'est ainsi que Fatia et Bibiche se sont donné la réplique sur le thème de l'émigration, l'une représentant un membre de la préfecture et l'autre une migrante insatisfaite. Elles ont mis en lumière le blocage très problématique actuel des demandes de reconnaissance voire régularisation des demandeurs de titres de séjour toujours plus nombreux mais insatisfaits sur la ville de Tours. Des applaudissements fournis et chaleureux ponctuaient cet épisode. Les sourires radieux de l'assistance récompensaient toute la mise en œuvre de cet après-midi festif.

Michèle, bénévole à la TJM

Rencontre avec les Farfadets et les Audacieux



Dimanche 9 décembre au Sanitas, la Table de Jeanne-Marie a rencontré les Farfadets et les Audacieux, scouts, guides et éclaireurs unionistes de France, pour leur présenter les activités et les engagements de l'association. Un beau moment de partage qui a permis aux jeunes de découvrir, selon leurs propres dires, « des possibles lumineux pour être artisan de paix aujourd'hui. » De son côté, la Table de Jeanne-Marie tient à les remercier pour leur accueil aussi chaleureux qu'enthousiaste.

Isabelle, présidente de la TJM

Les ramasses, qu'est-ce que c'est ?

Plusieurs fois par semaine il faut récupérer des denrées données par des commerçants, la Banque alimentaires, les Restos du Cœur. Une grande quantité de légumes, fruits, viandes sont nécessaires pour préparer la 100 de repas quotidiens. Parallèlement il faut aussi se débarrasser des déchets ; en plus des poubelles de la ville, nous devons emporter à la déchetterie ou aux Restos du Cœur cartons et caisses. Il faut aussi trier les verres à jeter dans les poubelles ad hoc. Cela suppose une logistique importante et des déplacements conséquents. Le mardi on prend à la Banque alimentaire de la viande, des légumes, des fruits et des plats préparés. Bernard des Chandelles Gourmandes a assuré pendant plusieurs années cette ramasse (on lui souhaite un bon rétablissement et tous nos remerciements). Actuellement Bertrand vient prendre le Berlingo donné par une âme très charitable pour le remplir et venir le décharger à la Table de Jeanne-Marie. Une fois par mois il faut aller chercher les produits secs à la Banque Alimentaire après avoir fait l'inventaire de ce qui manque : lait, sucre, café, thé, etc. Un complément est également à faire une fois par mois à Promocash (Merci Christiane, Annie, Patricia) pour les produits d'entretien

sacs poubelle, produits de nettoyage, éponges, épices.... après inventaire (Merci Véro, Bertrand...).

L'équipe du social participe également à l'inventaire des produits. Le vendredi en fin de matinée Les Restos du Cœur nous fournissent des légumes, des fruits, du pain et de la charcuterie. Bertrand assure aussi cette ramasse en alternance avec Angélique qui arrête d'ailleurs en fin d'année et vous invite à lui succéder si vous en sentez la motivation. Le vendredi en début d'après-midi il faut récupérer à la Banque Alimentaire viande ou poisson, fromage, laitage, plats préparés. Bertrand et Fredo ramassent à tour de rôle (Fredo quand il est là ; en effet quand il n'est pas bénévole à la TJM Fredo chante avec son frère et les Volo sont souvent sur la scène pour notre plus grand plaisir). Enfin la ramasse a lieu trois fois par semaine à la Boulange permettant de rapporter le pain lequel est souvent complété de viennoiseries (que l'on coupera en deux au petit déjeuner pour qu'il y en ait assez pour chacun) et de gâteaux que l'on partagera au dessert.



Merci à Corinne et son mari, Patricia, Chloé, Nadine et son mari, Sylvie, Nicole et son mari, Irène qui s'inscrivent sur un partage groupe pour qu'il y ait toujours quelqu'un à 20h à la fermeture. Et merci aussi à Chantal qui participe à la ramasse. Tous ces bénévoles s'activent discrètement et efficacement. Qu'ils en soient remerciés. Tout volontaire est bienvenu pour compléter ces équipes pourvu qu'il ait le permis de conduire.

Nicole, bénévole à la TJM



Pour célébrer l'arrivée de Michèle Murray et marquer la fin de l'association avec Emmanuel Eggermont, le CCNT vous convie à une soirée exceptionnelle en compagnie de ces deux artistes associés le samedi 27 janvier à 20h00.

Cette représentation s'inscrit dans le cadre d'une soirée Moment donné. Elle est organisée au profit de l'association La Table de Jeanne-Marie. Entrez dans la danse et venez nombreux !

Contactez & soutenez la Table de Jeanne-Marie

☎ 06.88.25.20.96 - ✉ latabladejeannemarie@gmail.com - 📍 65, rue Febvotte, 37000 Tours

Grâce à vos dons, nous pouvons accueillir et aider des familles entières et ranimer la vie en créant du lien.

10€ de don permet d'aider 2 personnes à manger durant 1 année

Vous pouvez faire un don directement sur notre site <https://latabladejeannemarie.org/faire-un-don/>